

**HOSPITALITAS KRISTEN SEBAGAI CARA MENINGKATKAN  
RESILIENSI PADA KELUARGA PENYINTAS BUNUH  
DIRI DI KELURAHAN BUNTU DATU**



**SKRIPSI**

**Diajukan kepada Fakultas Teologi dan Sosiologi Kristen (FTSK)  
Institut Agama Kristen Negeri (IAKN) Toraja sebagai Persyaratan  
Memperoleh Gelar Sarjana Teologi (S.Th)**

**TINEZIA BRIGITA NOVIANTI  
2020197130**

**Program Studi Teologi Kristen  
FAKULTAS TEOLOGI DAN SOSIOLOGI KRISTEN**

**INSTITUT AGAMA KRISTEN NEGERI (IAKN) TORAJA  
2024**

## HALAMAN PERSETUJUAN

Judul : Hospitalitas Kristen sebagai Cara Meningkatkan Resiliensi pada  
Keluarga Penyintas Bunuh Diri di Kelurahan Buntu Datu.

Disusun Oleh :

Nama : Tinezia Brigita Novianti

NIRM : 2020197130

Program Studi : Teologi Kristen

Fakultas : Teologi dan Sosiologi Kristen

Setelah dikonsultasikan, dikoreksi dan diperbaiki berdasarkan arahan dosen pembimbing, maka skripsi ini disetujui untuk dipertahankan pada ujian skripsi yang diselenggarakan oleh Fakultas Teologi dan Sosiologi Kristen, Institut Agama Kristen Negeri (IAKN) Toraja.

Tana Toraja, 18 Juli 2024

Dosen Pembimbing

Pembimbing I,



Karna Melda Batu Randan, M.Th.  
NIDN. 2205118701

Pembimbing II,



Anissa Citra Paongan, M.Pd.  
NIDN. 2215089401

## HALAMAN PENGESAHAN

Judul : Hospitalitas Kristen sebagai Cara Meningkatkan Resiliensi pada Keluarga Penyintas Bunuh Diri di Kelurahan Buntu Datu

Disusun oleh :

Nama : Tinezia Brigita Novianti  
Nirm : 2020197130  
Program Studi : Teologi Kristen  
Fakultas : Teologi dan Sosiologi Kristen

Dibimbing Oleh :

I. Karnia Melda Batu Randan, M.Th.

II. Anissa Citra Paongan, M.Pd.

Telah dipertahankan di depan dewan penguji pada ujian sarjana (S-1) Institut Agama Kristen Negeri (IAKN) Toraja tanggal 25 Juli 2024 dan diyudisium tanggal 31 Juli 2024.

### Dewan Penguji

Penguji Utama,



Srimart Ryeni, M.Si.  
NIDN. 2203038901

Penguji Pendamping,



Alfrida Lembang, M.Pd.K.  
NIDN. 2210048501

### Panitia Ujian Skripsi

Ketua,



Srimart Ryeni, M.Si.  
NIDN. 2203038901

Sekretaris,



Karnia Melda Batu Randan, M.Th.  
NIDN. 2205118701

Mengetahui

Dekan,



Syukur Matasak, M.Th.

NIDN: 2221087001

## SURAT PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Saya yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Tinezia Brigita Novianti  
NIRM : 2020197130  
Fakultas : Teologi dan Sosiologi Kristen  
Program Studi : Teologi Kristen  
Judul Skripsi : Hospitalitas Kristen sebagai Cara Meningkatkan Resiliensi pada Keluarga Penyintas Bunuh Diri di Kelurahan Buntu Datu

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa skripsi tersebut adalah merupakan hasil karya sendiri, kecuali kutipan-kutipan yang dengan jelas disebutkan sumber rujukannya. Apabila dikemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan bahwa skripsi ini merupakan hasil saduran atau jiplakan dari karya orang lain, maka pihak kampus IAKN Toraja melalui rektor, berhak untuk mencabut gelar dan ijazah yang telah diberikan kepada saya.

Tana Toraja, 13 Agustus 2024  
Yang Membuat Pernyataan



Tinezia Brigita Novianti  
NIRM. 2020197130

**SURAT PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH  
UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Tinezia Brigita Novianti  
NIRM : 2020197130  
Fakultas : Teologi dan Sosiologi Kristen  
Program Studi : Teologi Kristen

Dengan ini menyetujui untuk memberikan ijin kepada pihak IAKN Toraja yaitu **Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif (*Non-exclusive Royalti-Free Right*)** atas karya ilmiah skripsi yang berjudul:

**Hospitalitas Kristen sebagai Cara Meningkatkan Resiliensi pada Keluarga Penyintas Bunuh Diri di Kelurahan Buntu Datu**

Dengan ini pihak IAKN Toraja berhak menyimpan, mengelolanya dalam pangkalan data (*database*), mendistribusikannya dan menampilkan atau mempublikasikan sebagian dari skripsi ini (Bab 1 dan Bab 5) pada repository Perguruan Tinggi untuk kepentingan akademis dengan tetap mencantumkan nama sebagai penulis skripsi ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Tana Toraja, 12 Agustus 2024

Yang Membuat Pernyataan



**Tinezia Brigita Novianti**

**NIRM. 2020197130**

## HALAMAN PERSEMBAHAN

Dengan rasa syukur yang mendalam, dengan telah diselesikannya skripsi ini penulis mempersembahkannya kepada:

1. Tuhan Yang Maha Esa, karena hanya izin dan karunia-Nya maka skripsi ini dapat dibuat dan diselesaikan pada waktunya.
2. Segenap dosen dan pegawai akademik kampus Institut Agama Kristen Negeri (IAKN) Toraja dalam memberikan pengajaran dan pelayanan semasa perkuliahan.
3. Tinezia Brigita Novianti a.k.a penulis yang sudah berjuang dan tidak pernah menyerah dalam menyelesaikan studi di IAKN Toraja.
4. Orang tua serta keluarga besar sebagai *support system* yang selalu setia memberikan doa, dukungan, motivasi, dan semangat kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.

## HALAMAN MOTTO

*God is so much bigger than the fear that is holding us back*

Karena pelaut hebat tak pernah lahir di laut yang tenang

## ABSTRAK

Bunuh diri adalah suatu tindakan yang mengakhiri kehidupan sendiri secara sengaja, yang dapat menimbulkan dampak yang luas, tidak hanya bagi pelaku, tetapi juga bagi keluarga. Keluarga penyintas bunuh diri memiliki beban mental karena adanya perasaan malu terhadap stigma dari Masyarakat, hal ini dapat juga mempengaruhi resiliensi dari keluarga.. Stigma dan omongan negatif yang keluarga dapatkan mempengaruhi resiliensi. Mereka menjadi sulit untuk mengendalikan emosi negatif dan tidak bisa mengendalikan diri ketika sedang mengalami dukacita. Emosi yang negatif dan kurangnya pengendalian diri yang dilakukan keluarga, seperti perasaan sedih, perasaan yang menyalahkan diri sendiri, marasa malu untuk bersosialisasi, bahkan keluarga penyintas bunuh diri ingin juga bunuh diri saat mengalami peristiwa tersebut. Dalam meningkatkan resiliensi keluarga penyintas bunuh diri dibutuhkan hospitalitas Kristen. Oleh karena itu, tulisan ini hendak mengetahui bagaimana hospitalitas Kristen sebagai cara meningkatkan resiliensi pada keluarga penyintas bunuh diri. Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif menggunakan jenis metode penelitian deskriptif kualitatif dengan subjek penelitian yang terdiri dari 3 orang keluarga penyintas, 3 orang Masyarakat yang beragama Kristen, dan pendeta gereja Toraja di Buntu Datu. Data penelitian didapatkan dengan metode observasi dan wawancara, yang kemudian diorganisasikan menjadi sebuah kategori, serta penarikan kesimpulan. Hasil penelitian menunjukkan bahwa di Kelurahan Buntu Datu telah menunjukkan hospitalitas kepada sesama maupun orang asing. Hospitalitas yang ditunjukkan oleh masyarakat Kelurahan Buntu Datu, yaitu memberikan perhatian, kehadiran, empati dan memberikan kasih kepada keluarga penyintas. Hospitalitas tersebut dapat membantu keluarga penyintas bunuh diri untuk resiliensi. Namun masih ada juga orang yang menjadi penghancur resiliensi dengan memberikan stigma dan omongan negatif. Oleh karena itu, penulis menawarkan hospitalitas sepenuhnya dengan mempraktekkan hospitalitas Yesus. Dengan demikian hospitalitas dapat sepenuhnya meningkatkan resiliensi dan hospitalitas menjadikan pribadi sebagai sahabat.

**Kata Kunci : Hospitalitas Kristen, Resiliensi, Keluarga Penyintas, Bunuh Diri.**



## ABSTRACT

*Suicide is an act of intentionally ending one's life, which can have far-reaching impacts, not only for the perpetrator, but also for the family. Families of suicide survivors have a mental burden due to feelings of shame due to stigma from society, this can also affect the family's resilience. Three families of suicide survivors in Buntu Datu Village experienced a similar thing. The stigma and negative talk that families receive makes it difficult for them to control negative emotions and cannot control themselves when they are experiencing grief. Negative emotions and lack of self-control carried out by the family, such as feelings of sadness, feelings of self-blame, feeling embarrassed to socialize, even the family of a suicide survivor wanted to commit suicide when experiencing this event. In increasing the resilience of families of suicide survivors, Christian Hospitality is needed. Therefore, this article wants to find out how Christian Hospitality is a way to increase resilience in families of suicide survivors. This research is a qualitative research using a qualitative descriptive research method with research subjects consisting of 3 people of families, 3 Christian community members, and the Toraja church pastor in Buntu Datu. Research data was obtained using observation, interviews and literature study methods, which were then organized into categories, as well as conclusions. The results of the research show that Buntu Datu Village has shown friendliness to each other and single people. The hospitality shown by the people of Buntu Datu Village can help the families of suicide survivors to get back on their feet. However, there are still people who destroy resilience by providing stigma and negative talk (not yet a complete form of Hospitality). Therefore, the author offers complete Hospitality by practicing the Hospitality of Jesus. In this way, Hospitality can fully increase resilience and Hospitality turns individuals into friends.*

**Keywords:** *Christian Hospitality, Resilience, Survivor's Family, Suicide.*